

SAMU hace llamado a usar el número 131 con responsabilidad durante las fiestas

SALUD. Desde el servicio, además, hicieron un llamado al autocuidado y a respetar las normas del tránsito.

Con la llegada de las Fiestas Patrias, el Servicio de Atención Médica de Urgencias (SAMU) de Atacama ha emitido un llamado a la comunidad para que utilice de manera responsable el número de emergencias 131. Ante el esperado aumento de accidentes de tránsito y emergencias médicas que suelen ocurrir durante estas fechas, las autoridades de salud buscan garantizar que los recursos de urgencia sean utilizados correctamente y solo en situaciones de riesgo vital.

El director (S) del Servicio de Salud de Atacama, Juan Pablo Rojas, explicó que el número 131 debe ser usado para emergencias graves, como accidentes de tránsito, intoxicaciones y complicaciones de salud graves, que suelen incrementarse durante las celebraciones. Rojas destacó que “en esta época existen diversos puntos donde se producen una mayor cantidad de accidentes, por lo que



EL AUTOCLUIDADO ES VITAL.

es crucial que la población tome las precauciones necesarias para cuidar su vida, la de sus seres queridos y la de toda la comunidad”.

Asimismo, el SAMU recordó que el uso indebido del número de emergencia, como las llamadas falsas o “pitanzas”, pueden generar consecuencias graves al desviar recursos esenciales de situaciones donde se requiere atención médica urgente. La Jefa del Centro Regulador del SAMU, la Dra. Anahí Varela, subra-

yó la importancia de evitar estas llamadas: “Desplazar una ambulancia hacia una falsa emergencia puede impedir que una persona con una verdadera urgencia reciba la atención oportuna que necesita”.

Durante las Fiestas Patrias, las emergencias más comunes incluyen accidentes de tránsito, intoxicaciones por alcohol o alimentos, y caídas desde alturas. También se registra un aumento en las descompensaciones de pacientes crónicos,

como diabéticos e hipertensos, debido a los excesos típicos de estas celebraciones. Por ello, las autoridades reiteraron la importancia del autocuidado, instando a la población a moderar el consumo de alcohol, respetar las normas de tránsito y mantener hábitos saludables, especialmente en personas con condiciones médicas preexistentes.

Finalmente, el SAMU Atacama reafirmó su compromiso con la comunidad, asegurando que el número 131 estará disponible para atender cualquier emergencia que pueda surgir durante las celebraciones. Sin embargo, insistieron en la necesidad de hacer un uso responsable de este servicio para evitar que situaciones prevenibles terminen en tragedias. Las autoridades invitaron a la población a celebrar con responsabilidad para que estas Fiestas Patrias sean disfrutadas sin lamentar pérdidas humanas. **CS**